

**Abstract for**

**20th WADP congress / XXXIII International Symposium of the German Academy  
for Psychoanalysis (DAP) e.V., 16.04.2024 to 20.04.2024, Marrakech, Morocco  
"Social Challenges - Shared Responsibility in Psychiatry and Psychotherapy"**

Presentation

Workshop

Male  / Female  / Diverse

Name: **Raoui**

First Name: **Aicha**

Title / Position:

Dr.; Resident in psychiatry at the university psychiatric center Ibn Rochd

Country:

Morocco

Presentation title:

**Les Facteurs de la Personnalité et L’Affirmation de Soi chez les Adolescents**

Authors:

Raoui, Aicha<sup>1</sup>; Beladbi, Maha<sup>1</sup>; Elghalib, Loubna<sup>1</sup>;  
Labrami, Zineb<sup>2</sup>; Agoub, Mohammed<sup>2</sup>

1 : Résidente en psychiatrie au centre psychiatrique universitaire Ibn Rochd

2 : Professeur de l’enseignement supérieur en psychiatrie au centre  
psychiatrique universitaire Ibn Rochd

Affiliations: Laboratoire de Neurosciences Cliniques et Santé Mentale,  
Université Hassan II, Casablanca, Maroc.

Abstract text up to 15 lines:

**Introduction:** Les avancées de la recherche ces dernières décennies ont permis la découverte des cinq grands facteurs de la personnalité. Ces derniers correspondent à des descripteurs de la personnalité humaine, qui sont caractérisés par des variations interindividuelles. Ces traits interviennent à des degrés différents dans nos pensées, nos relations avec nous-même et au sein de la société. Ils sont communément appelés extraversion, névrosisme, agréabilité, conscience professionnelle et ouverture à l'expérience. Nous nous sommes intéressés à travers cette étude à évaluer ces traits de personnalité en population générale chez les adolescents.

**Objectifs:** Les principaux objectifs de cette étude sont : La répartition des cinq grands facteurs de la personnalité parmi les adolescents; Le niveau d'affirmation de soi chez la population étudiée, et sa relation avec les cinq grands facteurs de personnalité.

**Matériel et Méthodes:** Cette étude a porté sur un échantillon d'élèves âgés entre 12 et 21 ans, choisis de façon aléatoire auprès de quelques établissements publics de la ville de Casablanca, dont deux collèges et dix lycées, et ce durant l'année scolaire 2018-2019. La collecte des données nécessaires a été réalisée en se basant sur la liste des grands facteurs de la personnalité de Costa et McCrea (1992). L'évaluation de l'affirmation de soi s'est basée sur l'échelle de Rathus. Le recueil des données sociodémographiques a été fait en se basant sur une fiche d'exploitation. Le traitement statistique des données a été réalisé à l'aide du logiciel SPSS en calculant la moyenne, l'écart-type, et les pourcentages, ainsi que le coefficient de corrélation de Pearson.

**Resultats:** La taille de l'échantillon était de 200 adolescents, la moyenne d'âge était de, avec un sex-ratio F/H de 2,7. Parmi les 5 grands facteurs de la personnalité, la conscience professionnelle était le facteur le plus courant avec un taux de 71,8%, le névrotisme était le facteur le moins fréquent avec un taux de 56,8%. Un taux de 86% des élèves étudiés ont obtenu un score de niveau intermédiaire sur l'échelle de l'affirmation de soi. Une corrélation négative a été retrouvée entre l'affirmation de soi et le névrotisme. Les résultats de cette étude n'ont pas démontré une différence des cinq facteurs de la personnalité en fonction du sexe et du niveau scolaire.

**Conclusion:** L'importance de l'étude des cinq traits de personnalité chez les adolescents permet une connaissance des particularités et besoins en santé mentale de cette population, ainsi qu'une meilleure approche d'accompagnement et de soutien afin de leur garantir une intégration dans la société avec moins de dysfonctionnement.